

Frenan altos costos crédito para pymes (Reforma 23/02/12)

Frenan altos costos crédito para pymes (Reforma 23/02/12) Los gastos administrativos de la banca para dar un crédito a la Mipyme representan 8.7 por ciento de la cartera vigente, y en EU sólo 2.9 por ciento Por Jessika Becerra Cd. de México México (21 febrero 2012).- Los costos administrativos que enfrentan los bancos en México para otorgar crédito a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) son hasta tres veces más altos que en Estados Unidos. Así lo concluye el estudio Financiamiento de la Banca Comercial a Mipymes en México, realizado por la Cepal y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Con base en encuestas aplicadas a 17 de los 42 bancos en México, el análisis sostiene que los gastos administrativos de la banca para dar un crédito a la Mipyme representan 8.7 por ciento de la cartera vigente, mientras que en Estados Unidos esta proporción es de 2.9 por ciento. Estos gastos incluyen la evaluación del negocio previo a la autorización del crédito, la supervisión y los procesos de cobro. "Los costos de transacción no son una barrera para los bancos con cartera grande y numerosa de Mipyme, pero sí pueden serlo para los bancos con una cartera menor", dice el estudio realizado por Rodrigo Fenton, director general adjunto de Asuntos Económicos de la CNBV, y Ramón Padilla, oficial de Asuntos Económicos de la Unidad de Desarrollo Económico de la Sede Subregional de la Cepal. El 75 por ciento de los bancos mexicanos opinó que el otorgamiento de crédito a la Mipyme es más riesgoso que autorizarlo a un negocio grande, mientras que 58 por ciento comentó que es un negocio rentable. El documento expone que los costos de transacción se dividen en costos fijos de operación, y en costos asociados a la falta de información sobre el prospecto de crédito. En el caso de las Mipyme, los costos fijos son elevados porque solicitan préstamos pequeños. "El costo se eleva si no existen instrumentos de calificación crediticia que ofrezcan información de la empresa de manera rápida y confiable", destaca. "Para tener un rendimiento atractivo, los bancos pueden cobrar altas tasas de interés, lo que dificulta el financiamiento a dicho segmento", señala. El estudio precisa que los costos por falta de información se relacionan con la sobrecarga administrativa para encontrar la documentación adecuada. "Si la empresa no reunió todos los documentos necesarios, el proceso de revisión se prolonga y el banco tiene más gastos relacionados con los recursos humanos que siguen y evalúan el proyecto", detallan los autores. Agregan que al existir altos costos para obtener información sobre la viabilidad de las empresas, los acreedores suelen sobrevaluar el riesgo de prestar a este sector. La situación genera altas tasas de interés o que los préstamos no se otorguen. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 21 febrero 2012